



Paroisse Bienheureuse Jeanne-Marie de Maillé

FONDETTES ■ LUYNES ■ SAINT-ROCH
PERNAY ■ SAINT-ETIENNE-DE-CHIGNY

« Mercredi rouge » pour les chrétiens persécutés (Mercredi 22 novembre)

Pour alerter et rendre visible la persécution des chrétiens trop souvent niée ou oubliée, l'AED Internationale organise depuis 2015 une semaine en rouge. Partout dans le monde, la Fondation a illuminé des bâtiments en rouge.

En 2023, les chrétiens continuent d'être persécutés à cause de leur foi dans de nombreux pays. Au Nigeria, 23 prêtres, religieux ou religieuses ont été kidnappés. L'un d'entre eux, le frère Godwin Eze, a été froidement assassiné ce 24 octobre. En Arménie, le 19 septembre, plus de 100 000 chrétiens ont été chassés de leur terre ancestrale du Haut-Karabagh après 9 mois de blocus.

En Inde, depuis le mois de mai, dans la région du Manipur des chrétiens ont été tués et des centaines d'églises brûlées sans que le gouvernement ne s'en émeuve. Au Nicaragua, prêtres, évêques, congrégations religieuses sont expulsés de leur pays ou mis en prison simplement parce qu'ils sont chrétiens.

Ces quelques exemples ne reflètent pas la totalité des persécutions qui se poursuivent en Corée du Nord, en Myanmar (Birmanie), en Arabie Saoudite ou encore aux Maldives...

Pour l'AED, il est urgent de prier et d'agir pour toutes ces églises souffrantes à travers le monde : « L'illumination en rouge de cathédrales, d'églises et de sanctuaires symbolisera le sang versé et la foi chrétienne opprimée. Nous voulons rendre visible la violence invisible et silencieuse, subie par tant de chrétiens dans le monde » précise Benoît de Blanpré, directeur de l'AED France.

Le Lien (« Kishreinu » en hébreu)

paroissial - Décembre 2023

DATES A RETENIR

Vendredi 8 décembre 2023

Immaculée Conception

---O---

Lundi 25 décembre

Nativité du Seigneur

---O---

Dimanche 31 décembre

Sainte Famille



« Nativité »

Frères Le Nain
Circa 1640

P. Bruno Guicheteau

Le Mot du Curé

Chers paroissiens,
Vous allez sûrement confectionner et décorer une crèche, voire des crèches, chez vous. Je crois beaucoup à ces symboles qui expriment concrètement notre foi. Faites de belles crèches ! Je serai heureux de venir prier avec vous devant elle.

Mettre une crèche chez soi, c'est dire au Seigneur qu'on lui prépare une place, dans sa maison, dans son cœur bien sûr, dans sa vie. On veut qu'il vienne mettre sa lumière, sa douceur, son amour, dans le monde et chez soi. On confectionne une crèche et on vient prier devant. On prend le temps, seul et en famille, de se recueillir devant

les premiers personnages qu'on a déposés : Marie, Joseph, quelques bergers... Ces personnages représentent une vraie histoire. Marie et Joseph ont compté dans la vie de Jésus. Ils savaient que le Messie doit venir dans l'histoire des hommes et ils l'ont attendu avec beaucoup d'intensité et de cœur. Et du coup, la venue de Jésus dans la nuit de Noël a été un vrai moment de lumière et de grâce, pour Marie et

Joseph, mais aussi pour les bergers. Les bergers ont été illuminés, et ils sont repartis joyeux et transformés.

C'est maintenant que le Règne du Messie doit venir : règne lumineux d'amour et de paix, de louange, d'attention envers les pauvres, de fraternité... Comme Marie et Joseph,

**De la crèche doit
jaillir le monde
nouveau, le
monde de Dieu !**

nous attendons le Messie, et, parce que nous l'attendons si fort, avec tellement de profondeur et de désir, que déjà il se manifeste, en nous et à travers nous, et que déjà il change nos vies, la vie ! De nos crèches, de notre prière devant les crèches, doit jaillir

déjà le monde nouveau, le monde de Dieu ! Tout commence à changer quand on aspire intensément à la grâce de Dieu et qu'on le laisse venir dans son cœur.

Bon Avenir à chacun.

CARNET DU MOIS DE NOVEMBRE

DÉFUNTS

Christian MEKKI
Jacques RICHER
Alice GOUIN
Paulo SILVA MARQUES
Ginette ROGER
Michel Geneviève BELLAIS
Éric PASCAL-MOGAS
Jacques MANDÉ

MARIAGES

Geoffroy DEHEN et Claire PERRIN
Vincent FOUBERT et Mélanie CHAUMIN

Seigneur, dans le silence
de ce jour naissant,
Je viens Te demander la paix,
la sagesse, la force.
Je veux regarder aujourd'hui
le monde avec des yeux tout
remplis d'amour; Être patient,
compréhensif, doux et sage;
Voir au-delà des apparences
Tes enfants comme Tu les vois
Toi-même, et ainsi ne voir que le
bien en chacun. Ferme mes oreilles à
toute calomnie; Garde ma langue de
toute malveillance; Que seules les
pensées qui bénissent Demeurent
en mon esprit; Que je sois si bienveillant
et si joyeux Que tous ceux qui
m'approchent sentent Ta Présence.
Revêts-moi de Ta Beauté,
Seigneur, et qu'au long de ce jour
je Te révèle.

Prière de St-François d'Assise
(reprise par le Cardinal Suenens)

SYNODE DES ÉVÊQUES DE FRANCE

Rapport de synthèse

Le travail de cette session s'est déroulé selon le schéma proposé, qui nous invitait à réfléchir sur les signes caractéristiques d'une Église synodale et sur les dynamiques de communion, de mission et de participation qui l'habitent. La discussion sur les questions proposées a confirmé la qualité de la structure générale du schéma. Nous avons pu entrer dans le fond des questions, identifier les thèmes à approfondir et avancer un premier noyau de propositions. À la lumière des progrès réalisés, le rapport de synthèse relance les thèmes qui ont été jugés prioritaires. Il ne s'agit en aucun cas d'un document final, mais d'un outil au service du discernement qui devra se poursuivre. Le texte est structuré en trois parties.

La première expose "[Le visage de l'Église synodale](#)", en présentant les principes théologiques qui éclairent et fondent la synodalité. Le style de la synodalité y apparaît comme une manière d'agir et de fonctionner dans la foi qui découle de la contemplation de la Trinité et qui valorise l'unité et la variété comme richesse ecclésiale.

La deuxième partie, intitulée "[Tous disciples, tous missionnaires](#)", traite de tous ceux qui sont impliqués dans la vie et la mission de l'Église et de leurs relations. Dans cette partie, la synodalité est principalement présentée comme un cheminement commun du Peuple de Dieu et comme un dialogue fructueux des charismes et des ministères au service de l'avènement du Royaume.

La troisième partie porte le titre "[Tisser des liens, construire des communautés](#)". La synodalité y apparaît principalement comme un ensemble de processus et un réseau d'instances permettant l'échange entre les Églises et le dialogue avec le monde.

Dans chacune des trois parties, chaque chapitre rassemble les convergences, les questions à traiter et les propositions issues du dialogue. Les convergences identifient les points fixes vers lesquels la réflexion peut se tourner : elles sont comme une carte qui nous permet de nous orienter sur le chemin et de ne pas nous perdre. Les questions à traiter rassemblent les points sur lesquels nous avons reconnu qu'il est nécessaire de poursuivre l'étude théologique, pastorale, canonique : elles sont comme des carrefours sur lesquels nous avons besoin de nous arrêter, pour mieux comprendre la direction à prendre. Les propositions, en revanche, indiquent des chemins possibles à suivre : certaines sont suggérées, d'autres recommandées, d'autres encore demandées avec plus de force et de détermination.

Au cours des prochains mois, les Conférences épiscopales et les structures hiérarchiques des Églises orientales catholiques, faisant le lien entre les Églises locales et la Secrétairerie générale du Synode, joueront un rôle important dans le développement de la réflexion. À partir des convergences atteintes, elles sont appelées à se concentrer sur les questions et les propositions les plus pertinentes et les plus urgentes, en encourageant leur approfondissement théologique et pastoral et en soulignant leurs implications canoniques. Nous portons dans nos cœurs le désir, soutenu par l'espérance, que le climat d'écoute mutuelle et de dialogue sincère que nous avons expérimenté pendant les jours de travail en commun à Rome rayonne dans nos communautés et dans le monde entier, au service de la croissance de la bonne semence du Royaume de Dieu.

C.E.F.

https://diocesdetours.catholique.fr/fileadmin/diocese/contenus/telechargements/2023-2024/synode_synodalite_rapport-oct2023.pdf

LE SAVIEZ-VOUS ?

Pour la redécouverte du médecin de famille

L'Académie pontificale pour la vie lancera au cours du mois une campagne médiatique en faveur de la précieuse place du médecin de famille. Cette campagne appelée « *Thank you Doctor* » débutera au Vatican le 16 novembre. Elle est organisée en lien avec l'association de médecins new-yorkais Somos, ainsi que d'autres organisations médicales, infirmières, civiles et universitaires.

Cette initiative fait écho à une préoccupation exprimée à plusieurs reprises par le pape François. L'Église catholique voudrait répondre à la crise du système de santé dans de nombreux pays où les médecins souffrent d'un manque de soutien, de reconnaissance professionnelle, parfois contraints d'opérer dans des circonstances héroïques. Ce qui finit par compromettre gravement la relation médecin-patient.

« *En tant que sœurs et frères, enfants d'un même Père, nous ressentons le besoin de lancer un appel pressant pour la redécouverte de la figure du médecin traitant (également appelé médecin de famille), facteur décisif pour l'humanisation de nos sociétés (...)* » écrivent dans une déclaration commune l'Académie pontificale pour la vie et l'Association Somos : « *Le médecin qui accompagne son patient et sa famille dans la vie constitue un patrimoine humanisant unique, non seulement pour le système de santé, mais pour la société elle-même. Le médecin promeut une vision harmonieuse de la santé dans le cadre d'une vie saine, reconnaissant la valeur intrinsèque de chaque personne et le caractère déterminant de ses relations familiales.* »

Le pape François lui-même a déploré que « *la figure du médecin de famille ait presque disparu* », au risque de négliger « *la bonne qualité des services de santé territoriaux ; ou que ceux-ci sont tellement bureaucratisés et informatisés que les personnes âgées ou peu instruites sont en fait exclues ou marginalisées* » lit-on dans le dossier de presse du Vatican. Cette campagne visera donc à sensibiliser fortement le monde et les institutions sur la nécessité de remettre le médecin de famille au centre des préoccupations.

VIE DE LA PAROISSE

PAROISSES DU DOYENNÉ DE TOURS NORD

DE L'AVENT À LA PENTECÔTE:
un itinéraire pour entendre
l'appel missionnaire de l'Église

LES GRANDES ETAPES :

+ *Récollecion de lancement :*
02/12 : à Vernou, et à Saint-Pie X :
de 14h à 17h : une demi-journée pour
entrer dans l'avent : prière et
découverte du livret missionnaire
diocésain

♥ *Journées du Pardon:*
21/12 de 17h à 21h30 au Christ-Roi
(Tours Nord)
25/03 de 9h30 à 17h à Saint-Pie X
(Saint-Cyr sur Loire)

🚶 *Pèlerinage de doyenné:*
20 mai (Lundi de Pentecôte) :
pèlerinage en l'honneur de la Bienheureuse
Jeanne-Marie de Maillé, présidé par Mgr
Jordy, à l'Ermitière à Ambillou.

Disciples missionnaires
à la suite de saint Martin

DIOCÈSE DE TOURS



Annuaire
2023-2024

Au même prix depuis plus de 10 ans : 10 €, afin que le plus grand nombre de personnes puissent l'acquérir.

Il est en vente à Tours :

- A la Basilique Saint-Martin : 02 47 05 63 87
- A la librairie La Boîte à livres : 02 47 05 70 39
- A la librairie La Providence : 02 47 05 65 97



5 soirées (20h – 22h30)

- 9 janvier Garder à l'esprit l'objectif final
- 23 janvier Comblent les besoins des ados
- 6 février Fixer des limites
- 20 février Développer leur maturité
- 12 mars Les aider à faire les bons choix

Animées par des parents, pour des parents !
Autour d'un dessert gourmand



Parcours Alpha Pour les parents 2024

Parcequ'on ne fait pas d'études
pour être parents...

La paroisse St. Etienne de Grandmont
organisera en 2024 deux parcours alpha «parents».
D'inspiration chrétienne, ils sont une formidable occasion
de découvrir comment mettre en place
des relations solides et épanouissantes
avec les enfants.

Il s'agit de rejoindre, accompagner et soutenir
les couples et les familles, car une société va bien
si les familles vont bien

Salles paroissiales de Saint-Avertin
parcoursparentsalpha.chambray@gmail.com

Marjorie CULERIER

15€ par personne, 25€ par couple



PARCOURS
PARENTS 0-10 ANS

5 soirées (20h – 22h30)

- 9 janvier Construire des bases solides
- 23 janvier Répondre aux besoins de nos enfants
- 6 février Poser des limites
- 20 février Les former à des relations saines
- 12 mars Les responsabiliser et leur transmettre nos valeurs

Animées par des parents, pour des parents !
Autour d'un dessert gourmand

Intentions du Pape



Décembre 2023 : Pour les personnes en situation de handicap.

Prions afin que les personnes en situation de handicap bénéficient de l'attention de la société et que les institutions promeuvent des programmes d'inclusion pour leur participation active.

"Vivre l'Avent en Église"

Retraites en ligne

du lundi 4 au mardi 12 décembre 2023, en 8 étapes que chacun peut vivre à son rythme, chaque jour, à partir du lundi de la 1re semaine de l'Avent.

Documents papier disponibles sur demande.

CONTACT :

Maison de prière Ste Ursule
32 rue de la Mésangerie
37540 St Cyr sur Loire
Tél : 02 47 88 46 00
Courriel : su.mdp@ste-ursule.org

Prière des mères

www.prieredesmeres.com

Réunions du

Chapelet pour les défunts de la

Paroisse

chaque premier lundi du mois, à 18h00, en l'église de Fondettes

Récitations du Chapelet

Eglise de Luynes :

tous les mardis à 8h30

Eglise de Fondettes :

tous les mercredis, jeudis, vendredis et samedis à 8h30

3 décembre 2023 : journée du Handicap

Jésus, tu es venu sur notre terre, pour nous révéler ton Père, notre Père, et pour nous apprendre à nous aimer les uns les autres.

Merci pour le don de l'Esprit Saint : qu'il fasse de nous, dans ce monde de guerre et de division, des instruments de paix et d'unité.

Jésus, tu nous as appelés à te suivre. Nous voulons te dire « oui ». Avec Toi nous voulons vivre une alliance d'amour. Apprends-nous à accueillir nos blessures, notre faiblesse, nos différences.

Apprends-nous à découvrir ton visage et ta présence dans tous ceux que nous rencontrons, spécialement les plus faibles, les plus fragiles. Apprends-nous à te suivre sur les chemins de l'Évangile.

Jésus, donne-nous de témoigner de ta présence et de ton amour, plus particulièrement auprès de nos frères et sœurs en situation de handicap.

Jésus, viens demeurer en chacun de nous. Que Dieu qui est plein d'amour et de miséricorde, nous bénisse, Lui qui est père, fils et Saint Esprit.
Amen

(Conférence des évêques de France)

Haltes du soir

Temps de prière silencieuse. Démarche personnelle soutenue par la présence priante des frères et sœurs.

Rencontres indépendantes tous les deuxièmes mercredis du mois 20h30 à 22h. Tarif K

Maison de prière Ste Ursule

32 rue de la Mésangerie
37540 St Cyr sur Loire
Tél : 02 47 88 46 00
su.mdp@ste-ursule.org

Halte pour préparer Noël

"Venez à l'écart et reposez-vous un peu" (Mc 6,31). A l'invitation de Jésus, prendre le temps de se ressourcer à l'écoute de sa Parole. Dans ces journées alternent introductions à la prière, temps personnels, prières communes et partages.

Halte pour préparer Noël :

Mardi 12 décembre, de 9h à 16h,

Tarif B - Prévoir les frais de repas en plus, ou apporter son pique-nique

CONTACT :

Maison de prière Ste Ursule
32 rue de la Mésangerie
37540 St Cyr sur Loire
Tél : 02 47 88 46 00
Courriel : su.mdp@ste-ursule.org

Permanences d'accueil

Abbé Bruno GUICHETEAU, curé

Mme. Christine CONTRERAS, secrétaire paroissiale,
transmet les demandes à l'abbé

Maison Paroissiale de Fondettes

2, rue de la République 37230 Fondettes

Tél. 02 47 42 20 38 - paroisse.bjmm@wanadoo.fr

A la Maison Paroissiale de Fondettes

Mardi, mercredi et samedi de 10 h à 12 h
(Sauf vacances scolaires)

Salle paroissiale de Luynes

Pour des rencontres éveil à la foi, des groupes de catéchèse et l'aumônerie des collégiens - 4 bis rue des Ecoles - Luynes



Si vous souhaitez recevoir Le Lien Paroissial par mail,

Merci de donner votre adresse électronique à la paroisse : paroisse.bjmm@wanadoo.fr

Rédaction : J-Christophe CONSIGNY - Courriel : andrigny0@orange.fr